

Peter Tschudi

Ressort «médecine générale universitaire: enseignement et recherche»



Depuis dix ans, PrimaryCare informe régulièrement les médecins de famille, les milieux du système de santé intéressés et les politiciens sur l'évolution de la médecine générale universitaire dans les cinq facultés de médecine suisses. Ces comptes rendus traduisent les hauts et les bas de la médecine de famille dans les universités suisses, et pour la plupart des facultés de médecine,

le bilan n'est pas glorieux. On ne peut que déplorer qu'en 2011, c'est-à-dire bientôt 50 ans après la création de la 1^{ère} chaire de médecine de famille en Europe (à Edinburgh), nous ne puissions pas encore annoncer qu'il existe une chaire et un institut de médecine générale dans chacune des cinq universités suisses. L'enseignement et la recherche en médecine générale sont bien loin d'occuper la place qui leur revient dans toutes les facultés de médecine. Je suis néanmoins confiant dans l'avenir: la pression de la part de la base et de la population (via l'initiative «Oui à la médecine de famille») va augmenter, et il ne faudra pas dix ans aux cinq universités pour reconnaître qu'elles ne peuvent pas rester à l'écart des normes européennes plaçant la médecine de famille au centre des soins de base ambulatoires. Mais d'ici là, il reste du chemin à parcourir.

D'après la définition de l'OMS selon laquelle l'adolescence se situe entre l'âge de 10 et de 19 ans, PrimaryCare entre en quelque sorte dans l'adolescence. A la fois tempête et passion, l'esprit de révolte et la soif de changement des adolescents sont des facteurs indispensables pour faire avancer le monde. Pour sa part, PrimaryCare s'est fixé l'objectif de croître en volant de ses propres ailes, sur le plan économique et à tous les autres niveaux. Elle a suffisamment de confiance en soi pour y arriver. A cet égard, le dixième anniversaire apparaît comme un beau tremplin vers l'avenir. Toutes mes félicitations!

Correspondance:
Prof. Dr. méd. Peter Tschudi
Corédacteur en chef de PrimaryCare
Bläsiring 160
4057 Basel
peter.tschudi@unibas.ch